

おおとうマラソン・花いっぱいフェスティバル

過去  
最高数

1,142人が

大任路を駆けた



●スタート直前緊張の一瞬  
駆け出すランナーたち

開会式では、今任小学校の児童たちが元気よく選手宣誓。開会式が終わると、ランナーたちはそれぞれのスタートに備えて、ウォーミングアップを始めます。この日は、最高気温が27度もあったため、水分補給をする姿があちこちで見られました。

スタート直前、「ランナーたちの緊張は最高潮。その緊張を解さばぐすように、大会スタッフの「完走田指すゾー」というかけ声に、ランナーたちは観客に向かって拳を突き上げて唱和しました。

「ヨーイ…パーン」スタート一の合図とともに、解き放たれたように駆け出すランナーたち。中央線道路には、長い長い席ができていました。

●町最大のイベントに  
2,500人が訪れる

晴天恵まれた5月23日、「第14回花とじみの里おおとうマラソン」と「第16回花いっぱいフェスティバル」がレインボーホールで開催されました。マラソン大会には、遠くは沖縄や福井など県外からの参加も多数あり、過去最高の1,142人が参加。中央線道路を使った22km、5km、10kmのコースで健脚を競いました。会場には、マラソン出場者やその応援など約2,500人の人が訪れ、たくさんの人でにぎわいました。



- ①花いっぱい表彰では柿原フラー会が表彰されました。  
 ②見事に咲いた沿道の花々が、力走するランナーたちを応援。  
 ③今任小学校6年生が選手宣誓。左から板木浩徳くん、稻元孝平くん、永原昌尚くん。  
 ④蛇面太鼓の皆さんのが「頑張って」と太鼓でランナーたちを励ます。  
 ⑤疲れきった体も名物しじみ汁でバッチャリ回復。  
 ⑥子どもたちの声援を受けながらドラえもんも見事完走。  
 ⑦ドキドキ、ワクワクのお楽しみ抽選会。

※2、3ページのバック写真は10キロのスタートです。

**●イベント大成功**  
**今後もご協力を**  
 今年も大盛況の内に終了することができました。これも皆さんのご協力のおかげです。本当にありがとうございました。これからも町では、『おおとうマラソン』と花いっぱいフェスティバル』をふる里大任を誇れるようなイベントにしていきたいと考えています。  
 当日は中央線道路が通行止めになるなど大変ご迷惑をおかけしますが、今後も皆さんのご協力をお願いします。

**●走路には様々な姿が…**  
**一方、花フェスでは**  
 コース上には友達や親子など、いろいろなグループで走る姿が見られ、沿道から声援を受けていました。  
 一方、花いっぱいフェスティバルでは、花いっぱい運動推進表彰が行われ、今年は柿原フラー会が表彰されました。また、お楽しみ抽選会が催されたほか、うさぎやリスなどの着ぐるみと会場に設置された遊具は、子どもたちに大人気でした。  
 大会前に行われた花いっぱい運動で移植された花々も、見事に開花。撮ったり、花に囲まれた学生の上でお弁当を広げたりと、花の美しさを満喫しながら、のんびりと過ごしていました。

# 医療費の一部を負担してくれる 3つの制度を紹介します

公費医療制度。この制度は皆さんのが健やかで幸せな生活が送れるよう、乳幼児や心身に重い障害をもつ人、母子家庭などを対象に、医療費の一部を県と町が負担する制度です。今回は、これらの制度について、それぞれの申請方法などをまとめてみました。



## 乳幼児医療費 支給制度

手続きをすれば、資格が発生した日から該当します。

※ 手続きが遅れても受け付けはできます。ただしの場合には、受給開始日が変わりますので、注意ください。

### ■受給の停止

外来は3歳になる誕生日の前日の属する月の末日まで、入院は就学前まで、転出の場合は、資格を失う日の前日まで該当。

### ■申請に必要なもの

- ①町内に住民登録がある就学前（外来は3歳未満まで）の人
- ②医療保険に加入している人
- ③生活保護法による保護を受けている人
- ④医療費が措置される施設に入所中でない人

### ■障害要件

次の①～④のどれかに該当すれば資格が発生します。

- ①身体障害者手帳の等級が1級から2級に該当している人
- ②療育手帳の判定が【A】の人
- ③身体障害者手帳の等級が3級で、療育手帳の判定が【B】の人

## 重度心身障害者 医療費支給制度

この制度では、身体や精神に重い障害を持つ人の健康や福祉の向上を計るために、医療費の一

出生の場合は、出生の日から

30日以内、また転入などの場合は、異動した月の月末までに手

部を負担します。

幸せな生活が送れるよう、乳幼児や心身に重い障害をもつ人、母子家庭などを対象に、医療費の一部を県と町が負担する制度です。

今回は、これらの制度について、それぞれの申請方法などをまとめてみました。

# 救命 救急車は正しく 利用してください

## 年々増え続けていく 救急車の出動件数

平成15年田川地区消防署の救

急車出動件数は7、387件で

7、160人を搬送しました。

前年に比べて、件数で4の8件、人員で475人増えています。

主な出動は、急病が4、118件、次に病院間の輸院が1、300件となっています。そのう

ち軽傷者の搬送が2、990人で全体の約半数を占めています。

田川地区内救急業務の特徴は、

軽症者の搬送が多く、今後も、

出動件数の増加が予測されます。

田川地区消防署の管内には、

救急車が1台ありますが、全て

の車両が出動する回数が年々増

加しています。

緊急性のない軽いけがや病気などでは使うのは避けて、本当に

救急車を必要とする人の助けにならないように、救急車は正しく利用しましょう。

持病のある人はもちろん、お年寄りや子どもがいる家庭では、近くの医院などを家庭医（ホーム・ドクター）として決めておきましょう。いざといふときでも、迅速な処置が受けられます。

問い合わせ 田川地区消防署

## 救急車利用のときは あわてずに落ち着いて

110番通報するときにも一番大切なのは、落ち着くこと。場

所と名前、できるだけ大きな田

標物をはっきりと言つてください。救急車のサイレンが聞こえたら、案内人を。夜間の場合は、懐中電灯で合図してください。

現場に到着した救急隊員には、次のことを連絡してください。

●救急車が到着するまでの容態の変化

●傷病者に行つた救急手当

●持病があれば病名、かかりつけの病院と主治医名

●持病があれば病名、かかりつけの病院と主治医名

●持病があれば病名、かかりつけの病院と主治医名

持病のある人はもちろん、お年寄りや子どもがいる家庭では、近くの医院などを家庭医（ホーム・ドクター）として決めておきましょう。いざといふときでも、迅速な処置が受けられます。

問い合わせ 田川地区消防署



## 住民の集いの場と 編纂の完成を祝う

町誌発刊・公民館改装記念式典

5月21日、田代公民館で大任町誌「ふるさと大任」発刊記念式典と公民館改装披露が行われました。町誌編纂委員や公民館改装に関わった方々など約60人が出席し、町誌完成と公民館改装を祝いました。

式典では、町長から町誌完成と公民館改装に尽力した関係者たちに感謝状が贈られました。その後、出席者たちは、公民館の中を見学しました。



▶ 式典には多くの人が参加しました

## 花の移植をとおして 地域との交流を深める

中学校で花の日開催

5月26日、大任中学校の駐車場で「花の日」が開催され、町内保育園や小学校など約300人が参加。マリーゴールドとアゲラタムの苗を約1,000個のヒニールポットに約1時間半ほどかけて移植しました。

「ねえ、ねえ、これどうやつてするの?」と園児たちの問い合わせに中学生が優しく教える光景があわいこわい見られ、和やかな時間を過ごしました。

移植された苗は後日、参加者たちに配布され、地域の美化に役立てられます。花が開花する



▶ ほのぼのとした雰囲気で、作業は行われました



選手宣誓する村上さん(左裏面)はバスケットボールで活躍していました

## 田川地区スポーツの祭典 村上さんの宣誓で幕開け

田川郡民体育大会開幕

4月の登山大会を手始めに今年度の田川郡民体育大会がスタートし、5月27日、大任町公民館で総合開会式が行われました。8町1村の住民が16種目で技を競います。今年のメイン開催町は大任町。

開会式では、開催町を代表して大任町体育協会の村上英樹さん(福田)が「スポーツを通じて、健康増進を図ることとともに、各町村と親睦を深めることを誓います」と力強く選手宣誓。

全大会の終了は7月中旬の予定です。出場する町ひつと頑張つてください。



慣れない作業に四苦八苦しながら園児たちは一生懸命植えていました

## どろんこになりながら 一生懸命頑張りました

園児たち35人が田植えを体験

「キヤー、氣持わいい」と田んぼの中で響きわたる黄色い声。5月26日、誠慈・真木の両保育園の園児35人が真木保育園の近くにある田んぼで田植えを体験しました。

ズボツ、ズボツと少しずつ歩き、ひんやりとした泥の感触を楽しむ園児たち。どろんこにならながらも一時間ほどで3畝を植えつけました。

秋には園児たちは稻刈りにも挑戦。今回植えた苗を自分たちで収穫し、お米が『おにぎり』になるまでの体験します。秋になるとまた田植えを体験します。

秋には園児たちは稻刈りにも挑戦。今回植えた苗を自分たちで収穫し、お米が『おにぎり』になるまでの体験します。秋になるとまた田植えを体験します。



## 14年間、教育行政に尽力した清藤泰孝さんが教育委員を退任

このたび、清藤泰孝さん（西白土）が4月31日付けで教育委員を退任しました。

清藤さんは、平成2年6月から教育委員に任命。その後、平成12年10月から教育委員長に就任し、約14年もの間、教育行政進展のため尽力されました。長い間、お疲れさまでした。

### 昨年中に家屋を取り壊した方へ

固定資産税の課税の基準になる日は1月1日。この日に固定資産を持っている（登記簿謄本の名義人である）かどうかで

税金がかかったり、かからなかつたりします。したがって昨年中に家屋（住宅や倉庫など）を取り壊した場合、今年はその分の税はかかりません。

昨年、家屋を取り壊した人は、固定資産の税額が変わっています。ただしに調査して下さい。ただちに問い合わせ下さい。

■連絡先・問い合わせ  
税務課 内線106

### 人工肛門・人工膀胱保有者の健康教室

は、人工肛門、人工膀胱保有者オストミー協会福岡県支部で

# おしゃせ広場 大任町役場

〒824-0512 福岡県田川郡  
大任町大字大行事3067番地

☎ 63-3000



また、その家族を対象とした健教室を次のとおり開催します。  
 とき 7月25日(日)13時～16時  
 ところ スマイルプラザ田川  
 講師 E.T. 畑美津子先生  
 テーマ 初心者のストーマケアと補装具の選び方・その他  
 質疑 どのようにでも自由に質問できます。

■参加料 無料

■問い合わせ

(社)日本オストミー協会福岡県  
支部筑豊分会 (橋口)  
☎ 0948-24-5423

### 女性の健康相談を受け付けています

鞍手保健福祉環境事務所では、次とのおり不妊や更年期など女性の心身に関する健康相談会を開催します。

とき 毎月第3水曜日の13時  
30分～15時30分

ところ 直方総合病院(直方市吉町9-10) 鞍手保健福祉環境事務所  
相談員 産業医科大学産婦人科医師、助産師、保健師  
相談料 無料

### ご存じですか？ 検察審査会

検察審査会とは、検察官の仕事に私たち国民の意思を反映させるために作られた機関です。例えば、交通事故や詐欺、おどりなどの被害にあり、警察や検察に訴えたのに検察官が事件を起訴しなかったとの苦しみを感じるために作られた機関です。

こんなときは、相談ください。納得できない…。処分を起訴してくれない…。処分に

■問い合わせ  
安心です。  
※ 検察審査会制度について詳しく述べ、お問い合わせください。

☎ 42-0163  
田川検察審査会事務局

### 母子家庭 寡婦対象の就業支援講習会

福岡県母子寡婦福祉連合会では、母子家庭の母と寡婦を対象にした各種講習会を次のとおり開催します。

- 受講料 無料 (ただし、検定料やテキスト代、諸費は自己負担)
- 申し込み 申込用紙に必要事項を記入し郵送してください。申込用紙は、役場住民2課、または田川保健福祉環境事務所保健福祉課で配布します。
- 申込郵送先・問い合わせ ☎ 816-0804 春日市原町3-1-7  
福岡県母子寡婦福祉連合会 ○○講習会係 ☎ 092-584-3922

講座名	場所	開催時期(日数)	申込締切
簿記2級検定対策 パソコン会計	飯塚市女性センター「サンクス」	9月3日～11月26日 (39日間)	7月28日 (水)まで
パソコン「ワード3級」「エクセル3級」検定対策	えーるピア久留米	9月6日～11月2日 (41日間)	7月28日 (水)まで
ホームヘルパー2級課程 ガイドヘルパー養成	苅田町 社会福祉センター	9月7日～1月14日 (28日間)	7月28日 (水)まで
福祉住環境 コーディネーター	クローバープラザ (春日市)	9月7日～11月30日 (21日間)	7月28日 (水)まで
介護ケアクラーク	クローバープラザ (春日市)	9月10日～12月10日 (35日間)	7月28日 (水)まで

# 料理教室 参加者募集

## 男の料理道場

「男子厨房に入るべからず」はもう昔の話。『男の料理道場』で厨房に進出しましょう。基本的な包丁の使い方などの初級編からそばうち体験までと幅広い内容です。若い人の参加もお待ちしています。

■対象者 成人の男性

■とき 7月～12月まで毎月1回

■ところ 役場住民集会室

■参加料 1回につき300円

■持参品 エプロン、三角巾など料理に適した服装

■募集人数 10人



## ヘルシー料理教室

生活習慣病は、近年日本人の死因の60パーセント以上を占めるほど増加しているといわれています。

このような生活習慣病を予防するため『ヘルシー料理教室』を開催します。

■対象者 成人

■とき 7月～3月まで毎月1回

■ところ 役場住民集会室

■参加料 1回につき500円

■持参品 エプロン、三角巾など料理に適した服装

■募集人数 20人

## 親と子の料理教室

夏休みを利用し、次のとおり『親と子の料理教室』を開催します。

■対象者 料理の手伝いができる子どもとその保護者（保護者が参加できない場合はご相談ください）

■とき 7月27日(火)10時～

■ところ 役場住民集会室

■参加料 無料

■持参品 エプロン、三角巾、参加者1人につき米0・5合

■募集人数 30人

■申し込み 7月16日(金)までに電話でお申し込みください

問い合わせ  
申し込み先 | 住民1課衛生係  
内線113



## 今年で4年目の交流を迎える

「この交流会も今年で4回目。どんな子どもたちがくるのか楽しみですね」と話すのは、のぞみの里職員の永原修二さん（下今任）。6月10日、大任小学校の5年生と精神障害者通所授産施設ののぞみの里が交流会を行いました。この日は、お互いに自己紹介をし、その後、永原さんの畑で、さつまいもの苗約180本を植え付けました。

今後、交流会では7月には除草作業、11月にはさつまいもの収穫などを予定しています。

## 自衛官採用試験の 父母説明会を開催

自衛隊福岡地方連絡部では、次のとおり自衛官採用試験の父母説明会を開催します。試験内容について、くわしくはお問い合わせください。

■とき 7月11日(日)13時～15時  
■ところ 田川地区消防署

■申込締切 7月16日(金)

■どなた ヤングワークFUKUOKA

■説明内容 白衛官採用試験について  
■対象 の家族  
■問い合わせ 受験を希望する人とそ

りについて  
■申込書（必要事項を記入して提出してください。申込書は、田川地区消防署・予防課にあります）

■申し込みに必要な物  
■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-22-4847

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

## 受講者募集 甲種防火管理講習

田川地区消防署では、次のとおり甲種防火管理者講習会を開催します。

■とき 7月22日(木)・23日(金)  
■ところ 田川地区消防署

■申込締切 7月16日(金)

■どなた 申込書（必要事項を記入して提出してください。申込書は、田川地区消防署・予防課にあります）

■申し込みに必要な物  
■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

■問い合わせ 田川地区消防署  
連絡部・飯塚募集事務所  
☎ 0948-0650 内線214

■写真 (300×2・50) 2枚

■受講費用 4,000円

# 国民年金Q&A

問い合わせ  
住民課年金係  
内線114

Q

私は、現在58歳の自営業の妻です。60歳になるまで、あと2年ほど国民年金の保険料を納める事になりますが結婚前に3年ほど会社勤めをしていました。その期間については、今後受け取る年金額に反映されるのでしょうか。

A

会社勤めなどで、厚生年金に加入していた期間については、同時に国民年金にも加入していくことになり、国民年金の保険料納付済として扱われます。原則25年以上とされる老齢基礎年金の保険料納付要件や年金額の計算を行う際の基礎となります。厚生年金に入っていた期間が一年以上あれば特別支給の老齢厚生年金（定期部分・報酬比例部分）を60歳から受給できます。

期間があれば、65歳からその期間に応じた額の老齢厚生年金を受けることができます。このよううに会社勤務をし、厚生年金に加入していた期間は、昔のものであってもしっかりと給付」反映されます。

なお、厚生年金の被保険者記録は社会保険庁で管理されていますので、過去に会社勤めをしていた人は、60歳になる前に社会保険事務所で確認するのが良いと思います。

## 全国で発生中

**不審な電話や郵便物にご注意ください**

社会保険事務所の職員を装つた電話や架空団体名の文書で個人の情報を集める不審な事件が全国で発生しています。

ただし、特別支給の老齢厚生年金については、生年月日に応じて支給開始年齢が変わりますので注意が必要です。

また、厚生年金の被保険者期間が一年に満たない場合でも、老齢基礎年金の保険料納付要件を満たした上で、1か月でも加入



まともな人  
養老孟司 著



サマーランドの冒険 上・下  
マイケル・シェイイボン 訳作  
奥村章子



ぞうのガンバレラはおいしゃさん  
バリー・ルート 著  
那須田淳 訳作

## OTOレインボーホール としょしつだより

★★★ ☎63-4832

10時～17時  
開室時間

休室日を変更する場合があります

図書／10冊まで  
貸し出し  
うちCDとビデオは  
1点ずつ

### 7月の休室日

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

の日がお休みです

今回は「あたりまえ」について考えてみましょう。養老孟司が世の中の動きを定点観測。小泉内閣発足や北朝鮮問題も、地球温暖化論や「新しい歴史教科書」問題も、何か通じるものがあります。

世界と世間の変質を見通し、現代にはびこる「ああすれば、こうなる」式の考え方方に警鐘を鳴らす。

ほろびゆく世界の救世主に11歳の少年が選ばれた。気弱な少年イーサンは、野球の試合でいつもエラーばかり…。そこに野球好きの妖精があらわれて、自分たちの世界を救つてほしいと言う。イーサンが野球をしているサマーランドから妖精の世界に飛び込み、不思議な仲間たちとの旅が始まった。

子象のガンバレラは、森の動物たちが大好き。ある日、弟象がケガをした子ねずみを連れて来て、ガンバレラは一大決心。森の病院のお医者さんを目指し、頑張るガンバレラ。でも元気になった動物たちは…？

やしささも相手の気持ちを考えることが必要だということを教えてくれる絵本です。

## 自衛隊夏祭りに遊びに来ませんか

### 愛寿園在宅介護支援センターの年寄りの介護技術講座83

自衛隊飯塚駐屯地では、次とおり「飯塚駐屯地夏祭り」を開催します。盆踊りやお化け屋敷、音楽演奏など、内容盛りだくさんです。みなさんの来場をお待ちしています。



## みんなで成長を見守っていきたい

どんぐり保育園の軒下にツバメの巣が6つもできました。写真は5月28日に撮影したものです。

「毎年、1つ2つはできていたんですけど、こんなにできたのは初めてですね。子どもたちもツバメを楽しむに登園しているようです。みんなで成長を見守っていきたいですね」と園長の古賀涼子さん。

元気いっぱいに鳴くひな鳥たち。この号が出るころには、巣立ちの季節を迎えます。

## 楽しい夏のため水難事故にご注意

夏は、水とふれあう季節です。しかし、この時期は水の事故でケガをしたり、死亡したりする人が多くなります。

県内では、昨年の6月から8月までの間に10人が水難事故で亡くなっています。こういった事故は、十分に注意すれば防げるはずです。水辺でのルールを守つて、楽しい夏にしましょう。

### ● 気をつけましょう

● 子どものたびで水泳や水遊びを避けましょう

● 保護者は、水遊び中の子どもから田舎を離さないようにしましよう

● 危険な場所で遊んでいる子どもを見かけたら、声をかけ、「なぜ危ないのか」説明して止めさせましょう

● 河川では急に水かさが増えたり速くなったりすることもあるので注意しましょう

● 救助者の事故も起きてくるので、救助道員の準備をしておきましょう

● 管理者は、転落防止の安全柵や看板を設置しましょう

## 自宅がキャンパス放送大学 学生募集

放送大学は、テレビやラジオを利用して授業を行っている正規の大学です。今回、平成16年度の第2期（平成16年10月授業開始）学生を募集します。

18歳以上なら全科履修生、15歳以上なら選科・科目履修生として入学できます。くわしくはお問い合わせください。

● 申し込み期限 8月31日(火)問い合わせ

放送大学福岡学習センター  
フリーダイヤル  
0120-1864-600

はよ仕事に行かないん…!

痴呆の症状として特に対応に困るのが徘徊です。この徘徊にもじくつかのタイプがあります。まずは「どうしても行かない」という思いにかられて、「もう帰るタイプです。一見、何の考えもなしに家を出ようとすれば」というように見えます。しかし、じっくりと話を聞くと「現場に仕事の進み具合を見に行かない」「教室で生徒達が待つ」と理由は様々ですが、しっかりととした目的があります。

これは回帰型と言われる痴呆の人に多いタイプです。現実の老化した自分で自身を認められずに、仕事で充実した日々を送っていた過去に心を戻すことにより、本当の自分自身を取り戻そうとして起ります。今は何年で、ここばかりか、そして自分が何歳なのかが、全て昔に戻っているので「ここはあなたの家で、今年で何歳になり、もう仕事はやめたでしょう」と説得されています。でも、全く聞き入れようとはせず、無理に力技をかけたりして止めようとするよりも、抵抗して暴力的になり、窓を割つてでも出ようとする場合もあります。

落ち着かせるには、本人の言ふことを全て認め、介護者もその時代の一人となり、「現場が心配だから見に行きましょうか。」としばらく本人に付き合つて、このを延期してもらいましょう。

また、自分の部屋やトイレなどで分かれず、ふらふらする徘徊もあります。回帰型の人はしっかりと確信に満ちた顔をしているのに比べると、このタイプは不安そうな顔で徘徊するのが特徴。行きたい所へ案内してくれる人を求めてるので、本人の訴えをよく聞き、希望する場所へ連れて行ってあげましょう。トイレなどは分かりやすい印をつけたり、常に明かりをつけたり、ドアを開けておいたりするなどの工夫が必要です。

最後に、他人には徘徊を見えても、そうでないものもありえます。ただ単に人恋しくて表に出たがる人もいます。また、おだやかな表情で、ぶりぶりとしている場合は、本人にとってはただの散歩です。やさしく見守つてあげましょう。

# 10遺跡を出土品と写真で紹介

**掘ったバイ筑豊(筑豊教育事務所管内発掘調査速報展)**

ふるさと館おおとうでは、次のとおり、筑豊教育事務所管内発掘調査速報展「掘ったバイ筑豊」を開催します。展示会では、平成15年度に発掘調査が行なわれた筑豊地区内10遺跡を出土品と写真で紹介します。

また、同時企画として本町今までに行なわれた発掘調査の成果をあわせて公開する予定です。  
**期間** 7月17日(土)～8月29日(日)  
**休館日** 毎週月曜日  
**※** ただし、7月19日(月)は祝日のため開館し、翌20日(火)が休館となります。

■問い合わせ 841-2055  
 ふるさと館おおとう  
 ※ 展示会準備のため、7月13日(火)～16日(金)の4日間、休館します。



■問い合わせ  
 添田警察署 82-0110  
 大任交番 63-2110

## 防犯

### 町内街頭犯罪発生状況 (5月末現在累計)

種類	件数
車上ねらい	8件
オートバイ盗	0件
部品盗	1件
空き巣・忍び込みなど	5件
自動車盗	3件

次の点にご注意ください

- 車から離れるときは確実にカギをかけましょう
- 路上駐車はやめましょう
- 車内に現金や貴重品などを置かないようにしましょう



菊地 直子  
地下鉄サリン事件

※あなたの情報が検挙に結びついた場合は、200万円の懸賞金が支払われます。  
 特徴／昭和46年生まれ、身長159センチくらい。右こめかみに小豆大(4ミリくらい)のホクロと右目下に5ミリくらいのホクロがある。

オウム真理教関係指名手配

あなたの周りにいませんか  
見かけた人は、すぐに連絡を

タチアオイ。6月1日、午任で撮影。梅雨に入つたが、ほとんど雨が降らない。この日も午前に少し降つただけだった。雨の中でしつとりと濡れた風景を狙つもうとしたが、乾いてしまっていた。

## トトロ編集室

実は私は、役場の野球部に入っています。しかし、私は野球未経験者。なぜ、入っているかというと、焼き肉パーティーがあるから。野球部ならぬ、焼き肉部と聞いたからです。焼き肉を美味しく食べるため、練習で汗を流しています。

先日、官公庁野球大会があり、我が野球部も出場。1回戦で若宮町と対戦しました。初回に4点先制したものの、逆転され、6対4で惜敗。やつぱり負けると悔いのものです。次は勝てるよう練習に励みたいと思います。

まつ、私は捕欠なので、試合に出なかつたんですけどね…。(安武)

## パノラマ たがわ

### 問い合わせ先

田川市 44-2000  
 添田町 82-1231  
 川崎町 72-3000  
 赤村 62-3000  
 香春町 32-2511  
 糸田町 26-1231  
 金田町 22-0555  
 赤池町 28-2004  
 方城町 22-0520



- ◆田川市 (<http://www.joho.tagawa.fukuoka.jp/>)
- カナダ・フェスティバル(田川文化センター)  
 7月25日(日)11時～15時 参加料 無料  
 内容 カナダの紹介(展示、留学の資料など)
- ◆添田町 (<http://www.town.sceda.fukuoka.jp>)
- 津軽三味線(新田親子)演奏会(オーケホール)  
 7月16日(金)18時開場 18時30分開演  
 入場料 全席自由2,000円  
 問い合わせ オーケホール 82-2559
- 見上由紀門下生による「ハーフコンサート」(オーケホール)  
 7月18日(日)13時30分開場 14時開演  
 入場料 無料  
 問い合わせ オーケホール 82-2559
- ◆川崎町 (<http://www.town.kawasaki-fukuoka.com>)
- 川崎町農産物直売所「De・愛(でい)」  
 (川崎町下真崎) 営業時間 9時～17時
- 同和問題講演会  
 7月29日(木)19時30分～(勤労青少年ホーム)  
 講師 大分県大山町役場口バート・ワトソンさん
- ◆赤村 (<http://www8.ocn.ne.jp/~akamura>)
- 同和問題講演会  
 7月29日(木)19時～(住民センター)  
 講師 佐賀県神埼町淨円寺住職 藤野良典さん  
 演題 いかされて生きる
- ◆金田町(<http://www.town.kanada.fukuoka.jp/>)
- I LOVE カナダ Festa(新町通り)  
 7月23日(金)・24日(土)18時～21時30分  
 ※ 金田町最大のイベント。23日は『仮装カーニバル』、24日には『大声コンテスト』など楽しい企画が2日間白押し。真夏の夜を金田町でお楽しみください。  
 問い合わせ 金田町商工会 22-1111

